

décrire ces incidences. Je souhaite ardemment que le Mouvement Pugwash joue ce rôle, pour lequel il est d'ailleurs très bien préparé, et qu'il explique que les affirmations faciles ne remplacent pas la négociation d'accords de contrôle des armes et de désarmement qui soient équitables et vérifiables.

Devant les tensions qui perturbent actuellement la scène internationale, il est facile de prétendre que seul le désarmement ou seule la défense importe vraiment. Toutefois, c'est mal comprendre les composants de base de la politique de sécurité que de penser que seul l'un ou l'autre de ces aspects peut améliorer la sécurité et préserver la paix. Il est plus réaliste de reconnaître que le désarmement et la défense sont complémentaires et qu'ils s'étayent l'un l'autre. En tant qu'internationalistes responsables, il nous incombe de nous mettre à la recherche de nouvelles approches d'une politique équilibrée de sécurité qui sera, pour nous, le garant de l'adhésion à nos idéaux et qui nous permettra d'évoluer vers une situation où la paix mondiale sera véritablement possible.